
令和2年度　第6回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2020年12月9日（水）10:00～12:00　　ウエル西山
出席者：大関（社協）、酒井（市民協働推進課）、久保田、大崎、山口、松岡、中谷、中村、三ヶ尻、竹谷、

神谷、小畠、上原、藤崎、眞砂（まなご）、吉田、鶴園、梅山、生嶋、樋口、新藤、林、山脇、守田、
西森、阪本、宮根                           　　　　　　　　　　　　　　（敬称略 順不同）（出席者27名）　

1）会長挨拶
• みなさんおはようございます。新型コロナの影響が拡大しているようです。どうぞみなさま、気をつけていただけ
たらと思います。

• 少しずつ活動も再開していると思います。このままコロナの影響が終息してくれることを祈っています。
• 今日も報告事項が色々あると思いますが速やかに進めていきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

2）安心安全部会
• わいわいフェスティバル・・・毎年3月に開催。今年の3月はコロナが蔓延してきた事もあり中止。来年の3月は開
催できるか、今は全く想像ができない。午前中だけで終わるように、自宅から体育館まで避難をしてくる設定で集
まっていただいて。移動動物園（まだ調整できていない）で外で動物と触れ合い。避難してくる時間も学年ごとに
ずらす。昼食を予約をする必要もないので、開催できそうな日程だけ決めて、ギリギリまで様子を見て考えたい。
小学校の卒業式は？市の方針が決まっていないので未定。おそらく去年並み？。仮として3/6（土）を開催予定日と
したい。開催の折にはよろしくお願いします。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 今年令和２（2020）年もあと少し。市内保育所で保育士の感染も出るなど、新型コロナの影響も良くなる気配があ
りません。気をつけて活動をしていきましょう。

• 西山創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会・・・11/29（日）9:30～11:10開催されました。22名出
席。社協大関さん、包括支援センター森川さんに加えて、宝塚ボランティアセンターの沼田さん、市役所の地域福
祉課、災害時要援護者支援担当の山崎さんに出席いただきました。障がいについての共通理解を少し得ることがで
きたと思います。みなさんの意識の高さもすばらしかったです。西山まちづくり計画の説明もさせていただきまし
た。

• ミニ植樹祭inサンヴェール（仮）・・・11/15（日）、サンヴェールマンション1番館、2番館前の開発公園にて、花
植え、草刈りなどの活動がありました。子どもたちも参加、お年寄りからの花の寄贈（？）もありました。

• 三井住友銀行から取引目的届け出依頼（再掲）・・・マネーロンダリングと、テロ等防止の観点から依頼があり。
ネットを通じて、どんな活動をしているかを報告しました。

• 白瀬川交差点安全性向上要望（再掲）・・・白瀬川交差点の安全性向上のため、宝塚警察と市役所に信号設置など
を要望する予定です。まちづくり計画の策定の過程で話がでたものです。逆瀬川団地自治会、逆瀬川マンション自
治会、ゆずりはコミュニティの各会長さんに了解いただきました。宝塚警察と市役所交通安全担当に提出予定で
す。

• 福祉関係の視察について（再掲）・・・福祉に関連して、金沢市にある、「シェア金沢」という複合施設の視察を
12/2（水）に考えていましたが、新型コロナ拡大の状況もあり、断念しました。機会をみて再考します。

• 野上4丁目火災あり・・・11/13（金）昼過ぎ、野上農園近くの個人住宅で火災があり、騒然としました。おひとり
亡くなられました。「火の元、振り返って確認」、気をつけましょう。

• 共同募金依頼あり（再掲）・・・イベントの際の募金箱の設置、運営委員会などで募金箱を回覧させていただくこ
とになりました。前回11/11（水）運営委員会で、3,570円のご寄付があり、社会福祉協議会大関さんから共同募金
委員会へ届けていただきました。無理せずにいきましょね。

• まち協代表者会議・・・本日12/9（水）14:00からでしたが、新型コロナの影響も拡大していることもあり、中止に
なりました。
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4）健康推進部会
• 遊歩野会・・・新型コロナウィルスの感染拡大を受け、年内12月まで活動を中止することにしました。
! スポーツクラブ21西山  
• グラウンドゴルフ・・・11/7参加12名。11/28参加10名。12/5参加11名。次回12/26予定。
• 11/12（木）第29回宝塚協会会長杯グラウンドゴルフ大会開催・・・残念ながらSC21西山から入賞者なし。
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・西山小学校体育館での室内競技の練習開始（スローイングビ
ンゴ）

• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・11/16（月）スナッグゴルフ部第11回親睦ゴルフコンペ開催。参加10
名。賞品は？。次回12/14（月）予定。1月は未定。2月は休みの予定。

• 西山小学校クラブ活動支援・・・12/10（木）。今年2回目のレッスン。島田プロ、SC21西山から3名支援。最終回
は宝塚ゴルフ場で優秀の美を飾って欲しいです。

• 健康センターから・・・肩甲骨を動かしましょう。タオルでやるのがいい。

5）文化交流部会
• 介護予防体操教室・・12/2,9,16,23（水）9:50～と11:00～。新型コロナの感染拡大があり予定通り開催するか、先
生に確認。参加者のやりたいという声も多く予定通り開催することに。

• ドリーム西山・・・12/4（金）13:00～14:30。参加10名。換気をしながら。次回は1/8（金）。
• にしやま倶楽部・・・12/17（木）13:30～「フラワーアレンジ」材料を持ち帰りで。21名。
　　　　　　　　　　　1/21（木）13:30～「新春座談会」参加費200円。申し込み不要。

6）広報部会
• 広報紙・・・本日、116号発行。自治会の会長さんはじめ、みなさまにご協力をいただき2面3面いっぱいになって
うれしい限りです。ご協力ありがとうございました。

7）校長先生
• コロナ対応続けています・・・文部科学省のマニュアルが12/3に改定。大きくは変わっていませんが、冬場の換気
のことなど記載されていました。これまでの学校の感染防止の取り組みが有効に働いている。学校で感染者が出て
もクラスターにならずに1人で抑えられているケースがほとんどで、学校内で感染が広がったのはごく僅かだった。

• 養護教諭から・・・寒くなってきてハンドソープの減りが少なくなっている。寒くなっても手洗いは徹底するよう
に各クラスで指導。

• 行事がなくなったこともあり、授業は2学期末でほぼ例年の内容を消化できている。このまま3学期何もなければ学
習内容はクリアできそう。

• 学校応援団・・・消毒作業なども手伝っていただけたら。お手伝いしていただける方は学校まで連絡してください。
よろしくお願いします。

8）園長先生
• ホームページが変わりました・・・12/1から宝塚市役所のホームページにリンク。今、検索すると旧のホームペジ
が上がってきます。旧ホームページは3/31まで閲覧可能です。

• 12/10（木）なかよし会・・・サンタさんがきます。感染予防対策で手短に。
• 例年より短縮したりしながらですが、少しづつ行事もできています。子どもの夢を広げるなど「心」の部分は例年
通り大切にして取り組んでいきたい。

9）小学校PTA
• 10月にPTA活動についてWEBでアンケート。働く方が増えた影響か縮小してほしいという声が多く事務局でも話し
合った結果、学級委員の「副」を廃止することに。11月に書面の評決をとり（本来なら臨時総会でやるものだが）
賛成多数で改正。学級委員の「副」を廃止することに伴って文教部と広報部も廃部。学年部は残る。広報紙の発行
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は事務局。先生と相談しながらできる範囲で。

10）幼稚園PTA
• 定例会を開催・・・進級、卒園のプレゼントの話し合い。

11）宝南自治会
• 赤い羽根共同募金額・・・148,055円
• 令和3年度宝塚市消防出初式中止
• 聖天寺トンド焼き供養・・・1/15（金）の当日のみ。17:00より
• 正月資源ごみ回収日変更・・・アルミ缶1/2（土）から1/9（土）に変更。
• 3丁目第3公園管理の件・・・公園隣接の創建住宅の有志による管理の方向で話し合いが持たれている。結論を待っ
て市への返上手続きに。12/20までに結論を。

• 野上4丁目火災後始末について・・・持ち主より事後処理が終わり次第手を付ける由、消防署より連絡あり。この件
で、自治会員名簿作成時、固定電話に加えて携帯電話の聞き取りの必要性を痛切に感じた。

• 自治会回覧板表紙に12月より西山小学生の人権標語応募作品掲載。毎月継続掲載。同時に広報紙にも掲載。
• 自治会連合会・ネットワーク会議との統合問題・・・11/5ネットワーク会議役員会開催。現状何も不自由がないの
に統合する必要がない、統合すると会費が3倍になるなど。会として自主独自、現状維持の方向で次回三者会議に臨
むことを申しあわせた。三者会議の予定が12月にあったが延期に。

• 中川市長来年4月に予定の市長選に立候補せず今季限りで引退の意向。8日の市議会で正式に表明する見通し。
• 学校応援団・・・自治会として協力。協力していただく方を回覧、広報紙などで募集。

12）千種ケ丘自治会
• コロナの影響で自治会としての活動はほとんどできていないが、防犯パトロールだけは継続している。
• 子ども会のクリスマス会・・・お菓子だけ配る。顔だけは見てあげたい。

13）千種自治会
• 自治会長が変わったことで、自治会連合会に再加入することが決定。
• 12/5（土）荒地西山線説明会・・・西公民館にて。国の補助金が下りるかどうか、2年ごとに決まるので工事計画も

2年ごと。
• 西公民館の表と裏の道・・・荒地西山線が開通することに伴い交通量が増えると考えられるので横断歩道に信号を
つけるよう警察に申し入れ。県道側に信号を設置すると150m圏内は信号を設置できないので裏側の道は横断禁止
に？

• 防犯パトロールを10月から再開・・・12/28（月）20:00～年末特別パトロール。今年は子どもたちの参加はなし。
• 山添公園付近で脇見運転が原因の交通事故が発生・・・歩行者に注意喚起のための看板が見えにくい？

14）宝梅自治会
• 自治会が回収する資源ごみ・・・ゴミの引き取り価格が安くなっている。自治会の収入が減っている。
• 防犯パトロール・・・11/21（土）17:00～。12/26（土）は年末防犯パトロールを実施。
• 防災マップ・・・各戸に配布。各組で地域特性を考慮して、支え合う取り組み。
• 聖天寺トンド焼き・・・1/15（金）持ち込みも当日のみ。お飾りやみかんは外して。
• 火災報知器の取り付けは重要。ぜひ取り付けを。
• 来年の行者山ハイキング・・・今年は中止になったのでぜひ開催したいが、1月の役員会で決定する。
• 老人会・・・3月から休止中。コーラス部も3月から休止中。12月に顔合わせだけ、30分集会、お花とマスクを持っ
て帰ってもらう予定。
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15）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・12/9（水）現在 述べ 3,573回、参加人数　延べ53,706名。

16）コモンステージ逆瀬川
• 12月の防犯パトロールは中止・・・注意喚起事項を回覧することで代替え。
• 緊急連絡網としてシステムを利用・・・213軒中160軒が加入。どれくらい周知されているか一斉メールを送信、3
分の2程度しか使用されていなかった。再度徹底していきたい。

• 災害時要援護者支援チーム・・・災害時に自治会館を一時避難所として使う際に、どのような連絡方法を取るか、
フローチャートを作成。ケース別に。地震のような突然の災害と、台風・大雨・土砂災害のような緊急避難情報が
出た場合の2つ。緊急避難情報は避難レベル3の時と避難レベル4の時。自治会の役員との連携など。全員で共有し
ていく。

• 要援護者の登録、緊急時の連絡先について・・・先日事故があり、病院からの緊急連絡先の電話番号に連絡したが
通じず、半年ほど前に携帯の電話番号が変わっていた。本人もご存じだったが登録している内容には反映されてい
なかった。来年の登録時には緊急連絡先は要確認、要注意。

17）サンヴェール逆瀬川
• 12/6（日）クリスマスの飾り付け・・・今年で2回目。きっかけは昨年11月くらいにマンション内にマナーアップ
のための禁止事項の張り紙が目立って増えたこと。クリスマスの飾りで温かい雰囲気にできればと思い。

• ゴミステーションに「いつもありがとう」のポスターを掲示中・・・昨年6月に子どもたちと制作。色が褪せてい
るので第2弾を計画中。次は「みんなで力合わせて」。ゴミステーションは一人暮らしの年配の方でも必ず目にす
る場所なので。

18）市民協働推進課　酒井さん
• コロナウィルスの対策でいろいろと苦労されていると思います。県下で1週間平均100人以上の感染者が出ているこ
とで県知事も緊急の会見を行っています。市としても12/1付でまちづくり協議会の代表者、自治会、地域利用施
設・共用利用施設の指定管理者の方々に再度の感染予防対策をお願いする文書を出させていただいています。特に
知事からもメッセージが出ていますが高齢者の方々、基礎疾患のある方の不要不急の外出の自粛要請に加えて、年
末を控えて県民全てにできるだけ不要不急の外出を控えるようにとのメッセージが出ています。まち協の活動も含
めて充分にご配慮いただいているとは思いますが、今一度様々な影響等をお考えいただいて慎重な対応をお願いし
たい。

19）社会福祉協議会　大関さん
• 11/29（日）のネットワーク会議でみなさんの思いを纏めました。次につながるものがあるかなと思っています。
• 社協から地域のみなさんにご依頼させていただいている4つの募金・会費について・・・種類、使い道、いつ依頼し
ているかをまとめた表を配布しました。令和2年度は赤十字の募集期間がコロナの影響でいつもと変わっています。
例年5月は来年1月に。

• 今日は歳末助け合いの募金箱を回していただいてありがとうございます。

20）その他
• 今年は今日で最後の運営委員会になります。コロナに気をつけて、みなさま良いお年をお過ごしください。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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